

Österreichisch – Kubanische Gesellschaft OÖ



NEWSLETTER 2017/10

im 59. Jahr der Revolution

ÖKG Homepage: www.cuba.or.at (die Homepage der ÖKG)

Netzwerk Kuba - Österreich: <http://redcuba.wordpress.com> (Kuba-Blog des Netzwerks Kuba-Österreich)

ÖKG OÖ Blog: <http://oekg.org> (Kuba-Blog aus Oberösterreich)

ÖKG OÖ auf Facebook: <https://www.facebook.com/OEKG.OOE>

1) **OÖ-Kuba Stammtisch am Freitag, 24. November, 19:00 Uhr** in Linz, Kulturverein Strandgut, Urfahr, Ottensheimer Strasse 25

2) Neues aus und über Kuba

3) Termine

1) Kuba-Stammtisch: am Freitag, 24. November, findet der nächste Kuba-Stammtisch statt, um 19:00 Uhr, im Kulturverein Strandgut, Urfahr, Ottensheimer Strasse 25, diesmal zum Thema **NICARAGUA**.

Dr. Fritz Schwarz von der Städtepartnerschaft Linz – San Juan berichtet über die letzte Reise und den aktuellen Stand der Entwicklungen und Projekte.

2) Neues aus und über Kuba

- a. **Dossier Cuba Libre** (Jungewelt.de): Die linke Tageszeitung „Junge Welt“ hat ihre letzten Artikel über Kuba zu einem Dossier zusammengefasst. Hier kannst Du Dir über mehrere Detailthemen hinweg rasch einen Überblick darüber verschaffen, was in der Jungen Welt zum Thema Kuba in den letzten Wochen berichtet wurde. ([zum Artikel](#))
- b. **Nominierungsprozess für die kubanische Demokratie abgeschlossen** (de.granma.cu): Der Nominierungsprozess der KandidatInnen zu den Kreisparlamenten der Volksmacht vom 4. September bis zum 30. Oktober ist überall im Land zur Zufriedenheit abgeschlossen worden. Disziplin, Organisation und massive und aktive Beteiligung der Bevölkerung waren kennzeichnend für den Verlauf der Versammlungen, die von 6.746 867 WählerInnen besucht wurden, das sind 78,25%. Es wurden 60.870 Vorschläge geäußert, aus denen 27.221 KandidatInnen nominiert wurden. Davon sind 9.637 Frauen (35,40%) und 5.307 Jugendliche (19,49%). Die meisten Frauen wurden in Havanna, auf der Insel der Jugend, in Artemisa und Matanzas nominiert. Die meisten Jugendlichen in Cienfuegos, Guantánamo und Ciego de Ávila. Von den aktuellen Delegierten wurden 8.331 nominiert (66,44%) ([zum Artikel](#))
- c. **191 zu 2 – die Welt stimmt erneut für Kuba** (de.granma.cu): Wenn man versuchen wollte, das zusammenzufassen, was gestern in der Generalversammlung der Vereinten Nationen geschah, als zum sechszwanzigsten Mal über die kubanische Resolution „Notwendigkeit der Beendigung der von den Vereinigten Staaten von Amerika gegen Kuba verhängten Wirtschafts-, Handels- und Finanzblockade“ abgestimmt wurde, würde ein Satz genügen: Die Welt stellte sich an die Seite der Wahrheit. Wie schon bei der letzten Abstimmung lehnten 191 Staaten die grausame Blockadepolitik ab. Die gleichen Nationen wurden noch einmal Zeuge der Rhetorik des Kalten Krieges und der Isolation seitens der mächtigsten Regierung der Welt. Aber das ist keine Neuigkeit, wir wussten, dass es so sein würde. Die Rede der US-amerikanischen Vertreterin zur Rechtfertigung ihrer Stimme enthielt nichts Neuartiges. Sie war wieder, wie es Kuba in den Worten seines Außenministers Bruno Rodriguez Parrilla zum

Publiziert von der Österreich – Kubanischen Gesellschaft, Regionalgruppe Oberösterreich (ÖKG OÖ) in Linz. Vorstand: *Max Müller* (Vorsitzender), *Mike Elser* (Sekretär), *Fritz Bader* (Kassier), *Stefan Krenn* (Buena Vista), *Rudolf Spiegl*, *Gigs Buchinger*

Wenn Sie den Newsletter nicht mehr erhalten wollen, oder für Weiterempfehlung an FreundInnen oder für sonstige Nachrichten:
email: [oekg\[dot\]oee\[at\]gmail\[dot\]com](mailto:oekg[dot]oee[at]gmail[dot]com); Blog-Seite: <http://oekg.org>; FB: www.facebook.com/OEKG.OOE;
ÖKG Linz, p.A.: Im Tal 13, 4040 Linz

Ausdruck brachte, zynisch, arrogant, hysterisch und respektlos, denn es fehlte ihr – wie bei früheren Gelegenheiten – an Argumenten, sie war unmoralisch und lügnerisch. ([zum Artikel](#))

- d. „Cuba kompakt“ der Freundschaftsgesellschaft Cuba-BRD (fgbrdkuba.de): In der Ausgabe 156 von „Cuba kompakt“, herausgegeben von der Freundschaftsgesellschaft Kuba-BRD, könnt Ihr folgende Themen nachlesen: Vorbereitung der allgemeinen Wahlen in Kuba, Empfang Chinesischer Gewerkschafter, Erklärung der Zivilverwaltungsbehörde zum Hurricane-Alarm, US-Blockade gegen landwirtschaftliche Exporte von den USA nach Kuba sowie über die Ernesto-Filmpremiere in Japan. ([Zum Artikel](#))

**Der ÖÖ Verein „Buena Vista – Solidarität mit Cuba“ unterstützt die Behebung der Schäden bei den durch den Verein unterstützten Projekten wie Schneiderwerkstätte, Sprachschule und andere Projekte, die durch den Hurrikan schwer in Mitleidenschaft gezogen wurden.
Spendenkonto: IBAN AT77 4300 0042 3411 0000 / BIC VBOEATWW Kennwort: Hurrikanhilfe .
weitere Infos zur Aktion auf: www.oekg.org**

**Die ÖKG beteiligt sich an der weltweiten Solidaritäts-Hilfsaktion zur Linderung der schweren Hurrikan-Schäden auf Kuba: Spendenkonto: IBAN AT71 2011 1297 2387 0100
BIC GIBAATWWXXX Kennwort: Hurrikan Kuba - weitere Infos auf: redcuba.wordpress.com**

3) Termine

Die Herbst-Stammtische finden wieder im Kasperkeller in der Innenstadt statt, Landstraße
Homepage: <http://kasperkeller.stadtausstellung.at> statt (Ausnahmen siehe unten)

- **Kuba-Stammtisch zum Thema „Nicaragua: Freitag, 24. November 2017: 19 Uhr**, mit Dr. **Fritz Schwarz**: Kulturverein Strandgut, Ottensheimerstrasse 25, 4040 Linz.
- **Veranstaltungstipp: Samstag, 11. November: Nacht der Vielfalt** der Volkshilfe ÖÖ im Designcenter Linz: wieder **mit Kuba-Cocktailbar der ÖGK ÖÖ**. Bereits jetzt Karten sichern, der Ball wird sicher wieder ausverkauft sein g
- **Silvester-Kuba Stammtisch: Freitag, 29. Dezember 2017, Kasperkeller, Linz.**
2 Tage vor dem offiziellen Termin des Sieges der Revolution wollen wir schon vorfeiern – Viva Cuba ! Viva la Revolución! Mit Impression von Rudi Spiegl über unsere letzte Kuba-Reise....
- **Kuba-Stammtisch: Freitag, 26. Jänner 2018, Linz, 19:00 Uhr**, Kasperkeller: Bericht von **Christian Neuwirth** über das Projekt „mobile Fruchttrocknungsanlage für Kuba“